
Stadt Usingen       Usingen, den 28.11.2022 
 
 

Beschluss 
 

zur Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
am Montag, den 17.10.2022 

 
 
11. Antrag der Fraktion B90/Die Grünen vom 30.09.2022 -  Förderung für Einrichtung 
kommunales Verleihsystem mit E-Lastenfahrrädern 
 
 
Grünen-Fraktionsvorsitzende Enslin erläutert den gestellten Antrag im Hinblick auf die Förderung 
für eine Kommune wie Usingen. Der Förderbetrag würde hier 100 Prozent betragen. Es wird um 
Zustimmung für diesen Antrag gebeten. Seinerzeit wurde der gestellte Antrag abgelehnt.  
 
Stadtverordnetenvorsteher Dr. Holzbach erklärt, dass die Sperrfrist von einem Jahr gem. § 13 Abs. 
2 der Geschäftsordnung für die Stadtverordnetenversammlung nicht beachtet wurde. Der Antrag 
kann zugelassen werden, wenn man darlegen kann, warum die Ablehnungsgründe von damals 
entfallen sind.  
 
Frau Fraktionsvorsitzende Enslin begründet, dass man heute eine Förderung zu 100 Prozent er-
halten würde.  
 
Stadtverordnetenvorsteher Dr. Holzbach teilt mit, dass er trotz erheblicher Bedenken den Antrag 
zulassen wird.  
 
Bürgermeister Wernard informiert darüber, dass hierzu schon Gespräche mit dem RMV geführt 
worden sind. In Verbindung mit dem VHT und in Kooperation mit den Kommunen will man Mobili-
tätsstationen an den Bahnhöfen aufbauen. Diese Dinge sind dann über eine RMV-App zu buchen 
und werden auch darüber abgerechnet. Aktuell führt der RMV Gespräche mit den Kommunen und 
geht dann in die nächsten Schritte. Im Hinblick auf die Elektrifizierung der Taunusbahn und die 
Sanierung der Bahnhofstraße wäre das ein Projekt, dass vom zeitlichen Ablauf her dann angebo-
ten werden könnte, wenn diese Arbeiten abgeschlossen sind. Alternativ will man prüfen, ob man 
angesichts der Baumaßnahmen auch eine Übergangslösung schaffen kann. 
 
Hier sollte man keine Insellösung beginnen, wenn wir vielleicht so eine Lösung über die RMV fin-
den können. Es wird vorgeschlagen, den Antrag abzulehnen.  
 
Nach den Redebeiträgen der Fraktionen CDU, FWG, AfD sowie FDP teilt Grünen Fraktionsvorsit-
zende Enslin auf Nachfrage mit, dass durch die Fördermittel die App und die E-Lastenräder finan-
ziert werden können, der Betrieb aber über die Kommune erfolgen müsste.  
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt wird folgender Beschluss gefasst:  
 
Beschluss-Nr. XI/114-2022 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
„Der Magistrat wird beauftragt, die Förderung für ein E-Lastenfahrrad-Verleihsystem in Usingen als 
Klimakommune zu prüfen.“ 
 
Abstimmungsergebnis 
5 Ja-Stimmen (B90/Die Grünen) 
29 Nein-Stimmen 
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0 Enthaltungen  
 
Somit ist der Antrag der Bündnis 90/Die Grünen vom 30.09.2022 mehrheitlich abgelehnt.  
 
 




